
近日袁北京市印发叶关于支持实体书
店发展的实施意见曳袁在优化行政审批尧完
善财政金融扶持尧促进创新发展等方面作
出一系列政策安排袁 并明确提出到 2020
年北京将打造 200家特色书店遥这是继前
不久天津市发布扶持实体书店新办法之
后袁 地方政府层面出台的又一个有力举
措遥

随着互联网的普及尧文化消费的多元
以及经营成本的上涨袁 进入新世纪以来袁
我国实体书店发展面临不小挑战遥统计显
示袁2005要2013年袁国有书店共减少 1944
家袁民营书店共减少 3801家遥

时代在变化袁人们的读书方式尧阅读
习惯也在发生改变遥 然而袁阅读不可能只
依靠网络就能得到完全满足遥 实体书店袁
无疑是读者畅游书海的一个理想港湾遥在
不少人眼里袁有实体书店在袁我们的文化
就实实在在地坚守在那里遥

需要看到的是袁一些实体书店之所以
影响越来越小袁甚至变得举步维艰尧经营
困难袁也跟行业自身经营僵化尧千店一面尧
布局不合理等有关遥 例如袁全国 12000多
家新华书店门市网点袁基本上都集中在县
级以上城市袁而社区书店尧乡镇书店尧校园
书店等则相对稀缺袁老少边穷地区的书店
资源明显不足遥 此外袁实体书店在销售渠
道尧读者体验尧读者参与等方面袁也存在不
少短板遥

激活实体书店袁不只是进行资金输血
就能轻松实现遥 更重要的是袁书店是否满
足了读者需求尧让人在购书过程中享受到
愉悦钥能否让读者把逛书店当做一种生活
方式钥现实中袁有的书店营业空间逼仄袁分
类杂乱袁店面混乱袁缺少必要的导购袁也不
举办任何让读者参与的活动遥 有的野新型
书店冶顶着书店的牌子袁主业则是售卖食
品尧文具尧咖啡等商品袁几乎没有可供挑选
的新书遥 还有不少书店袁陈列的书籍缺乏
精品袁无法满足读者需要遥 实体书店要想
在图书市场上赢得竞争袁关键还是要找准
定位袁明确自己的比较优势尧市场价值遥

阅读的体验精妙无比袁实体书店的灵
活运营潜力巨大遥 吸引读者袁最终还得靠
扎实的精准服务袁有效满足读者多方面的
阅读需求遥 此前出现的无人值守书店尧24
小时书店尧共享书店等袁都是有益的探索遥
在改革创新中不断提升书店的吸引力袁逛
书店就能成为文化生活的新时尚遥

渊赵强冤
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7 月 23 日袁西安市公安局尧西安市环境
保护局发布关于叶西安市公安局西安市环境
保护局关于禁限行高排放老旧汽车的通告

渊征求意见稿冤曳袁限行 2008 年 8 月 1日前注
册登记的汽油渊天然气冤汽车和 2013 年 7 月
1日前注册登记的柴油汽车袁 意见一出引发
广泛热议遥 有专家认为袁这种以年限为标准
的禁行有一刀切的嫌疑遥

7月 24日袁西安市环境保护局回应称以
年限为标准是为了方便市民理解遥 根据西安
市环保局的解释袁野叶征求意见稿曳 禁行的是

国二及以下汽油车和国三及以下柴油车等
为主的老旧高排放机动车袁而这两类车刚好
处于 2008和 2013年的两个时间点冶袁用年限
进行说明袁 是为了方便市民对车辆进行识
别遥 可在 2008年以前袁市场就有一些中高端
车型已经达到国三标准袁甚至有些车已达到
欧四标准袁远不能称为老旧车遥

可见袁以注册年限作为禁行标准袁与市
场上汽车排放达标的事实不符袁乃是用行政
标准扭曲事实标准袁不仅难以获得广大市民
的认同袁反而令市民感到费解袁为何自己的

汽车达到低排放标准袁只是符合注册时间因
素袁也要被禁行钥 如果说部分市民对汽车排
放标准不熟悉袁那么环保局尧车管所等可以
发布详细的指南袁明确哪些车辆型号满足禁
行标准袁哪些符合正常行驶标准袁让市民按
图索骥袁即可知晓自己的汽车袁是否在禁行
范围之内遥

显然袁正确的老旧车禁行标准应根据事
实而定袁 只针对确属老旧高排放机动车袁通
过颁发详细的禁行车辆型号袁 建立查询系
统袁让市民能够简单轻松查询袁而不能搞野一

刀切冶标准袁殃及部分达标车辆遥 何况袁在汽
车不符合高排放标准的情况下袁强制按照注
册日期禁行袁 导致车主的汽车不能正常使
用袁令其权益受到损害袁亦会造成达标车辆
被人为闲置袁造成社会资源的严重浪费遥

西安市公安局尧 环保局改善空气质量尧
降低机动车污染物排放的初衷是好的袁可在
制定相关规定时袁只图方便省事袁搞野一刀
切冶袁损害车主权益袁是一种懒政行为遥 这种
不合理规定应该撤销遥

渊江德斌冤

“按年限禁行车辆”是典型的懒政

暑假期间袁各类教育培训机构生意火爆袁
一些打着外教旗号的培训班更广受家长欢
迎遥 记者调查发现袁在家长追捧之下袁一些活
跃在培训市场上的外教并不具备相关从业资
格证件和经验袁甚至有从业者表示野只要有张
外国人的脸就行冶遥

一些教育培训机构选择用野黑外教冶来冒
充正规外教袁 一则在于目前的政策标准确实
过严袁 导致具有外教资质的合法外教数量稀

缺袁二则也是出于利益考量袁聘请合法外教从
发布招聘尧签约到办理完各项手续来华工作袁
至少需要 4个月的时间遥 而聘请野黑外教冶可
以大量减少经济支出和时间成本遥 野黑外教冶
越来越多袁影响了教学质量袁让家长花了钱却
得不到想要的教育结果袁 甚至还会对孩子的
人身安全带来威胁袁存在较大的安全隐患遥

外教市场不能成野黑外教冶的天下袁不能
让野黑外教冶欺骗广大家长袁拉低国际化教育

水平遥对此袁需要加强监管袁净化外教队伍袁这
就有必要加强外籍专家就业平台建设遥 一方
面要降低门槛袁 为更多拥有专业技能的外籍
人才提供便利条件袁 让他们填补国内外教资
源短缺的缺口袁一方面还要抬高门槛袁加强检
查与处罚袁让野黑外教冶无法走上三尺讲台袁对
于聘请野黑外教冶的教育机构袁要提高其违法
成本袁让他们不敢再找野黑外教冶遥

渊戴先任冤

别让“黑外教”拉低国际化教育水平

重新激活实体书店

南北姻 观察

据 7月 24日叶重庆晚报曳报道袁近日袁重庆
大渡口区绿地城小区所有电梯旁出现了这样
一则野温馨提示冶要要要野今晚过后袁再遇到有大

狗扑我娃儿的袁直接打死噎噎冶并且强调袁野没
套绳的大狗扑孩子事件已发生两次冶遥时隔一
天袁小区的养狗业主发出一篇长文袁其中野让
人避让狗冶野受不了住独栋别墅冶 等观点备受
争议遥

遛娃的业主虽然言语过激袁 但确实事出
有因要要要5个多月的宝宝被大狗扑袁 实在危
险袁要求业主给自己的狗拴绳并不过分遥而养
狗人的逻辑未免奇葩袁小区尧房子难道成了狗
的天下钥如此发文互怼看起来文雅袁但对解决
问题恐怕没什么作用遥

野汪星人冶忠勇可爱袁但恶犬伤人等例子
也不少见遥 在城市的大街小巷袁野狗趣冶成野狗
患冶更是经年难治遥 这两年袁属地级别的养犬
规定出台了不少遥 比如袁叶北京市养犬管理规
定曳明确袁公安机关是养犬管理工作的主管机

关袁全面负责养犬管理工作袁并具体负责养犬
登记和年检袁查处无证养犬尧违法携犬外出等
行为曰自 7月 1日起施行的叶石家庄市公共文
明行为条例曳 中也明确袁 对携犬出户不拴犬
链尧 不及时清理犬只在公共场所排泄物等行
为将予以处罚遥制度设计不断完善的同时袁执
法能力也面临重大考验遥城市狗患久治难绝袁
既是因为养狗的人太多尧素质参差不齐袁也是
因为相关部门尧 人员管理和执法不到位要要要
有的根本没有按照规定履行职责袁 有的怕执
法刚性伤及民众感情袁 有的只负责收费根本
不管理遥 这些问题纠缠在一起袁 仿佛打了死
结袁很难解开遥

发文互怼之后袁 总要拿出点可行的办法
来袁比如袁狗绳要拴起来袁规则要健全起来袁责
权对等的执法机制更须强劲起来遥 渊邓海建冤

“狗扑娃”的纠纷不能靠互怼解决

近日袁 辽宁锦州医大女学生丁慧跪地
抢救八旬老人的视频在网上刷屏袁 引发社
会强烈反响遥 人们对这位医大学生见义勇
为尧救死扶伤精神的普遍认同和赞赏袁本身
也构成了值得思索的现象遥

不假思索地挺身而出袁 抢救过程一气
呵成噎噎从这一连串熟练的动作袁 可以看
到这位女学生内心的坦荡干净和心无旁
骛院在这一瞬间袁没有野会不会被讹诈冶的瞻
前顾后袁也没有野吃不了兜着走冶的忧虑遥 可
以说袁我们在这一刻看到了她对社会美好尧
人心向善的信念遥 危难时刻的举动袁才能真

正彰显出一个人生活中的基本遵循和内心
深处的责任担当遥

一直以来袁 社会上多有对 85 后尧90 后
的质疑之声遥 有些声音认为袁他们是逃避责
任躲避承担的一代袁 是缺乏精神追求的一
代遥 但是我们可以看到袁包括 90 后丁慧在
内袁 很多年轻人都用实际行动驳斥了这种
荒谬的说法遥 在社会转型尧 价值多样的时
代袁救死扶伤尧见义勇为尧与人为善等主流
价值观仍是中国青年的精神本色遥 丁慧救
人的视频在无数网友的指尖下传递尧扩散袁
被无数网友以野美丽冶野善良冶野感动冶评价袁

其实也是社会舆论对于野善冶的追求所表现
出的默契和认同遥

日前袁锦州市文明委下发了叶关于开展
向野最美大学生冶丁慧同学学习的决定曳袁要
求全市各地各部门采取多种形式广泛开展
向丁慧学习活动袁 并将学习丁慧活动同弘
扬野长子情怀尧忠诚担当尧创新实干尧奋斗自
强冶的新时代辽宁精神联系起来遥 在中华民
族伟大复兴的征程中袁 我们关注每一个在
危机时刻迸发出崇高精神的普通人袁 因为
他们不仅是一时一地的财富袁 而且是构筑
中国精神的一块块基石遥 渊刘勇冤

“大学生站台救人”的价值不只在一时一地

据 7月 24 日叶北京青年报曳报道袁近日袁
陈雪渊化名冤发文指控知名公益人尧乙肝公益
组织野亿友公益冶创始人雷闯曾于 3 年前性
侵自己袁随即引发关注遥雷闯回应袁该女生所
述属实袁但双方当时是恋爱关系遥 雷闯同时
宣布不再担任野亿友公益冶负责人遥

这个消息让很多人不敢相信遥 因为人们
印象中袁雷闯一直是那个为数以亿计的乙肝
病毒携带人群争取到公平就业尧 就学机会袁
推动了相关法规修订完善的野乙肝斗士冶遥也
正因此袁人们对其寄予了更高的道德要求和
期待袁认为他不应该也不可能和众人唾弃的
性侵恶行联系在一起遥

近年来袁我国民间公益发展向好袁众多
公益组织尧公益基金及网络慈善平台迅猛增

长袁诸多爱心人士为公益事业作出了巨大贡
献遥 但也要看到袁浪涛汹涌袁鱼龙混杂袁有一
些不良之徒在公益的马甲下做着龌龊之事遥
2015年袁性侵多名中小学生的野百色助学网冶
创始人王杰落入法网袁 就是一个典型的案
例遥

目前袁有一些人出于对民间公益的野保
护冶袁希望大事化小遥 但正如雷闯所说袁在违
背他人意愿的情形下利用各种手段发生性
关系袁既触犯了法律袁也违背了道德遥 既对被
侵犯的女生造成了巨大伤害袁又让民间公益
事业蒙上了阴影遥

实际上袁 人性都是诡谲深邃和复杂的袁
一旦缺少了规则的强制约束及有力的道德
自律袁在利欲的诱惑尧美丽的装扮下袁野天使冶

也可能与野魔鬼冶同行遥 不因公益的善而忽视
违法的恶袁也不因野乙肝斗士冶的丑掩盖民间
公益的美袁善恶分明袁是非清晰袁法律的归法
律袁公益的归公益袁才是法治社会对待此类
问题的正确态度遥

故此袁我们要建立健全法律法规袁坚决
落实叶慈善法曳袁加大对公益组织尧慈善团体
的监管力度袁做到信息公开透明袁行动专业
规范曰以法律为准绳袁以事实为依据袁严厉打
击一切违法犯罪行为袁维护公益事业的公益
性尧纯洁性尧规范性曰既激发人们扶危济困尧
追求公平正义的公益热情袁也全力遏制人性
中的不良因子袁让良币驱逐劣币袁让正义战
胜邪恶遥

渊斯涵涵冤

不因公益的善忽视违法的恶


